
JUEVES 8.07.2021  AÑO 12  NO. 3158www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

LA 3ª OLALA 3ª OLA

Fernando A. Crisanto     4

ESCRIBE

   MUNDO / PAG.10 EN ESPAÑOL

Qué es el hongo 
negro,  cómo se 
cura y por qué se le 
liga con el covid-19

Localizan el cadáver de un hombre en la incorporación de la autopista México-Puebla y el Periférico Ecológico. 
Policía Municipal acordona el lugar. FOTO: Santiago Álvarez  / Agencia Enfoque

LOCALIZAN CADÁVER EN LA MÉXICO-PUEBLA
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37 estudiantes 
han dado positivo 
a Covid-19
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Por lluvias, río 
Atoyac a nada de 
desbordarse en 
Ocoyucan

 Lluvias dejan 
afectaciones en al 
menos 3 municipios
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CUARTA ORDEN DE 
APREHENSIÓN VS 
ANDRÉS ROEMER
La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México informó que existe una cuarta orden 
de aprehensión en contra del escritor Andrés Roemer, autor en Puebla de Ciudad de las 
Ideas, quien está acusado de abuso sexual y violación. En un mensaje difundido en Twitter, 
la fiscal Ernestina Godoy recordó que Roemer también es buscado por la Interpol. PAG. 14PAG. 14
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ANGELOPOLITANAS

El conflicto en la Universidad de las Américas Puebla sigue escalando 

y amenaza con afectar a la comunidad, en especial a los estudiantes.

El gobernador Luis Miguel Barbosa dejó ayer en claro algo que de 

antemano sabe que no va a suceder, “no habrá negociación, dijo, 

con el anterior patronato de la UDLAP hasta que devuelvan a la 

entidad los 750 millones de dólares que se llevaron de la Fundación 

Mary Street Jenkins”.

Insis- tió que su administración aplicará la ley, por lo que no habrá acuerdos 

sobre privilegios que violen el Estado de Derecho ni se solaparán beneficios cuantiosos.

“No habrá acuerdos con ellos hasta que regresen el dinero a Puebla, los 750 millones 

de dólares, hasta que no regresen los bienes para que siga siendo una gran Funda-

ción, los patronos se pueden mover ¿o qué quieren, un gobierno que siga viendo 

las chingaderas que se hicieron?, pues yo no, ni hago desmadres ni chingaderas”, 

declaró la guerra.

Por su parte, el rector de la Universidad de las Américas Puebla, Luis Ernesto Derbez, 

declaró en diversas entrevistas que no ha recibido alguna notificación por denun-

cias penales en su contra e informó que la Udlap no tiene abierto ningún problema 

legal. Pidió no manchar a la institución con un asunto de la Fundación Jenkins.

Esto después de que el nuevo patronato encabezado por Horacio Magaña, anun-

ciara que se presentaron 3 denuncias en las Fiscalías estatal y federal contra rector 

Derbez y los vicerrectores Mónica Ruiz y Mario Vallejo, por los delitos de robo de 

documentos, delincuencia organizada y lavado de dinero.

Además de una por administración fraudulenta, donde, afirmaron sin presentar 

documentos, que se detectaron operaciones de triangulación de capital de la casa 

de estudios y de la Fundación Mary Street Jenkins.

Derbez Bautista, acusó al nuevo patronato de difamar a la institución, al sostener 

que todos los procesos de auditoría en la universidad están correctamente docu-

mentados y el dinero en las cuentas. Dijo que la constitución de la Sociedad Udlap 

Jenkins Graduate School, está realizada de forma legal en la Notaría Pública 2 con 

el documento 78454 y asentada en la Ciudad de México.

Aseguró que ante el bloqueo de las cuentas bancarias de la UDLAP por parte del nuevo 

patronato advierte que está en riesgo el pago de nómina de la siguiente quincena, 

pago a proveedores, como la Comisión Federal de Electricidad, y prestaciones por 

un monto de 56.5 millones de pesos.

Las certificaciones de la UDLA están en riesgo a partir de los conflictos legales que 

enfrenta, pero también hay incertidumbre para los mil 803 colaboradores. Derbez 

aseguró que el nuevo patronato no es académico y por lo tanto no puede dirigir a 

la institución.

Como siempre los políticos se protegen unos a otros, la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados informó que el dictamen para retirarle el 

fuero al legislador del Partido del Trabajo, Mauricio Toledo, no podrá 

ser discutido en el pleno de San Lázaro, ya que la votación que se 

emitió la tarde de lunes durante la reunión de la Sección 

Instructora no cumplió con el mínimo requerido.

En un documento que distribuyó la Mesa Directiva se especifica 

que, en el caso del legislador petista, la votación que emitió 

la Sección Instructora fue de dos votos a favor, una abstención 

y uno en contra, y el mínimo requerido para que el dictamen 

pueda ser discutido por la Cámara Baja, tiene que ser de tres votos a favor.

La diputada priista Claudia Pastor Badilla sostiene que el sentido de su voto durante 

la reunión de la Sección Instructora fue en “abstención” y no “a favor” como se 

reflejó en la sábana de firmas rubricada por el presidente de ese órgano legislativo.

El único tema que se discutirá en la Sesión Extraordinaria que se prevé sea convocada 

para la próxima semana será el del diputado poblano, Saúl Huerta Corona, acusado 

de violación sexual equiparada en contra de un menor de edad.

Autoridades de salud y de turismo de Quintana Roo iniciaron una 

investigación para conocer cómo se inició la cadena de contagios 

de los estudiantes de Puebla que hicieron un viaje de graduación 

e iniciaron la aplicación de pruebas anti Covid-19 a personal del 

hotel donde se hospedaron los estudiantes e improvisó una dis-

coteca, ya que muchos de ellos eran menores de edad.

Marisol Vanegas, secretaria de Turismo, señaló que la investiga-

ción consiste en conocer si alguno de los poblanos llegó contagiado 

e infectó a sus compañeros o si adquirieron el virus en alguno de los 

lugares que visitaron.

Se realizan las pruebas al personal que atendió, a estudiantes poblanos 

y al menos 37 de ellos han dado positivo a coronavirus a su regreso 

a Puebla.

Los jóvenes poblanos, que en su mayoría se movía sin cubrebocas, participó en 

una recepción en una discoteca improvisada frente a la Estación de Bomberos de 

la zona hotelera, ya que muchos de ellos eran menores de edad y no podían entrar 

a las discotecas del Party Center de Cancún.

Uno de los hoteles donde se hospedaron es el Grand Royal Park Cancún ubicado 

frente a Isla Dorada, donde iniciaron la investigación y aplicación de las pruebas 

anti Covid-19 a los empleados. 
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EL MUNDO SUPERA LAS 
CUATRO MILLONES DE MUERTES 
POR COVID-19
La OMS informó que el mundo ya superó las cuatro 
millones de muertes por COVID-19 en una pandemia que 
“se encuentra en un momento peligroso”

JAIME ORDIALES RENUNCIA 
COMO DIRECTOR DEPORTIVO 
DE CRUZ AZUL
Pese a dejar la Dirección Deportiva del equipo, se 
invitó a Jaime Ordiales a ser asesor y consultor en 
empresas deportivas de Cooperativa La Cruz Azul

PEMEX OPERARÁ SU PRIMER 
YACIMIENTO DE PRODUCCIÓN 
CONJUNTA CON SECTOR PRIVADO
Pemex fue declarado operador del yacimiento 
marino Zama luego de un acuerdo de unificación con 
la compañía Talos Energy Offshore

Omar García Harfuch, titular de la SSP capitalina, afirmó que 
todos los delitos de alto impacto se han reducido en la CDMX, 
en especial los homicidios dolosos

FALTA MUCHO POR HACER, PERO LA 
POLICÍA TRABAJA Y SE OCUPA EN LA 
SEGURIDAD: GARCÍA HARFUCH
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DEL REPORTERO

TEMPORADA DE LLUVIAS ELEVÓ LA 
VENTA DE PAN EN PUEBLA NO ESPEREN A OCTUBRE PARA REORDENAR A 

LOS AMBULANTES: PRÓSPERI CALDERÓN

Le costó mucho trabajo aceptarlo, pero al fin el gobierno 

federal reconoció el martes que México vive su tercer repunte 

de casos de Covid-19.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell informó que 

hay un aumento del 22% por ciento en la curva epidémica en 

el país al pasar de 24 mil 825 a 30 mil 369 casos en solo siete 

días. Sin embargo, precisó que, en esta oleada, a diferencia 

de las anteriores, se observa que la velocidad de hospitali-

zaciones y mortalidad es menor.

“Algo que es notorio en México y en el mundo es que, aun 

cuando existen estas terceras oleadas, la hospitalización 

y las defunciones no crecen a la misma velocidad”, dijo el 

subsecretario.

Científicos mexicanos señalaron que desde el 15 de junio se 

empezó a notar el aumento de los contagios, pasaron más 

de tres semanas para el gobierno mexicano lo asumiera 

como tal. Desde mediados de junio, Baja California Sur, 

Yucatán, Quintana Roo y Tabasco registran más enfermos, 

semana tras semana.

Aunque el rebrote comenzó en los principales sitios turísticos 

debido al ingreso de extranjeros sin ninguna condición, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó endurecer 

las medidas para permitir el acceso de turismo.

“La estrategia básica es la vacunación”, precisó el presidente.

La ocupación hospitalaria de camas generales es en este 

momento en un 20%, mientras que en camas con ventilador 

es de un 16%. López-Gatell insistió que las defunciones son 

menores respecto a otros rebrotes por la vacunación.

México acumula desde el inicio de la pandemia a la fecha 

más de 2,5 millones de personas contagiadas por Covid-19. 

México es el cuarto país en decesos solo detrás de Estados 

Unidos, la India y Brasil.

En declaraciones al diario español El País, Andreu Comas, 

académico de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, 

declaró que la tercera ola de Covid-19 en México empezó 

por el turismo internacional que llegó al país sin pruebas 

ni restricciones. “Esta tercera ola está impactando sobre 

todo a la población de 16 a 55 años. Durante las últimas 

siete semanas este grupo de edad comprende el 83.4% de 

los casos confirmados de coronavirus”, precisó.

Los contagios en este grupo de edad son preocupantes 

porque es el segmento poblacional con mayor movilidad 

y, por tanto, existe una mayor capacidad de dispersión del 

virus. Comas añade que a estos factores habrá que sumar 

la mayor capacidad de transmisión de las variantes Alfa, 

Delta y Gamma, cuya presencia ha venido en ascenso y 

empiezan las próximas vacaciones de verano.

El caso de los estudiantes poblanos, por lo menos 500, que 

viajaron en los últimos días a Cancún son un ejemplo de 

los riesgos que existen en el aumento de los contagios y de 

cómo puede propagarse la enfermedad.

Sobre la tercera ola de la pandemia, Comas señaló que a 

diferencia de los anteriores rebrotes en esta tercera ola hay 

un desfase de unas dos semanas entre hospitalizaciones y 

defunciones. Aunque, precisó que no se registrarán picos 

tan alarmantes como en diciembre o enero es muy probable 

que en unos 15 días se reporten más ingresos hospitalarios 

y fallecimientos.

“Como no se ve ninguna estrategia para frenar el brote, 

esto va a ir creciendo y creciendo y también las condiciones 

climáticas no están ayudando, este aumento de humedad 

aumenta la transmisibilidad. Si el gobierno piensa medir 

el impacto de la ola por hospitalización y mortalidad es un 

punto de vista equivocado”, explicó

En la Ciudad de México los casos han aumentado un 40% 

respecto a la semana previa al pasar de 6 mil 308 a 8 mil 

827 en solo siete días, según las cifras oficiales. La semana 

pasada las autoridades capitalinas informaron que las perso-

nas de 18 a 29 años son los que más se están enfermando de 

coronavirus. Los ingresos hospitalarios diarios en la capital 

pasaron en las últimas semanas de 48 a 89 registros y en el 

acumulado ya suma más de 692 mil contagiados y 44 mil 

fallecidos. Pese a la escalada de cifras, la Ciudad de México 

permanece en semáforo amarillo.

Aunque le cueste, el gobierno federal tuvo que aceptar que 

enfrentamos una tercera ola y como en las dos anteriores no 

hay política efectiva de contención, por ello lo que más vale 

es cuidarnos. No hay más.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Miles de millones en platos rotos

El 22 de junio, Claudia Sheinbaum tuvo una agenda apretada: 

por la tarde, se reunió con su jefe Andrés Manuel López Obra-

dor y con Carlos Slim Helú, quien en los hechos es el dueño 

de varias empresas que se beneficiaron con la construcción 

de la Línea 12 del Metro en la Ciudad de México. Unas horas 

después, Sheinbaum regresó a Palacio Nacional.

Lo anterior, en el marco de la entrega de algunos resultados 

del peritaje realizado por DNV, una empresa de consultoría 

que Sheinbaum se sacó de la manga. Dicen los que saben que 

hay docenas de empresas especializadas en desastres como 

el que ocurrió en Tláhuac, pero a los ojos de López Obrador, 

todos tienen un defecto, son estadounidenses.

Los resultados que no necesariamente fueron publicados 

en distintos medios de comunicación, señalan que la causa 

principal del desastre de la Línea 12 es la combinación de pro-

cesos inapropiados de soldadura con una elección de acero en 

donde debería haberse colocado material como el hormigón.

Esto explicaría la presencia de Slim y Sheinbaum en Palacio 

Nacional.

Es de entenderse que el dueño de Carso pagará algunos miles 

de millones de pesos en la reconstrucción de la Línea 12, a 

cambio de total impunidad.

Y Sheinbaum seguirá jugando como candidata favorita a 

suceder a López Obrador, para lo cual será obsequiosa con 

toda clase de órdenes que reciba de su jefe y protector.

Con todo y que no lo incluyan en la lista de Palacio Nacional, Ricardo 

Monreal merodea por la zona, a ver si algo se ofrece.

Atrabancado, López Obrador ya soltó una afirmación que no está 

avalada por ninguna empresa especializada, sino por su imaginación.

Para él, la Línea 12 del Metro estará totalmente operando en un año.

Vamos a velocidad de bólido a otro accidente, porque como 

diría el clásico, “el concreto no fragua por decreto”.

Así, la impartición de justicia en México.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

La Unión de Pequeños y Me-
dianos Industriales del Pan 
(Upmipan), dio a conocer 
que por la temporada de llu-
vias ha habido un incremento 
en sus ventas, pues se en-
cuentran en un 85 por ciento 
de sus ventas.

El presidente Juan Pérez 
Martínez, descartó un aumen-
to en el precio del pan y la 
torta lo que resta del año, por 
lo que continuará en su valor 
promedio que es de 6 pesos y 
3 pesos, respectivamente.

Pérez Martínez explicó 
que otra razón por el este 
producto de la canasta bási-
ca no sufrirá incrementos 
durante los próximos meses, 

es porque las panaderías y 
hornitos han comenzado a 
incrementar sus ventas.

Pérez Martínez, mencionó 
que por lo que el valor de la 
materia prima se ha man-
tenido estable, por lo que 
el gremio no tiene planeado 
realizar nuevos ajustes en el 
precio de ambos alimentos.

“Nuestro gremio registró 
sus incrementos más fuertes 
entre los meses de abril y 
mayo, por lo que podemos 
aguantarnos con el mismo 
costo en lo que resta del 
año. Por el momento, los 
precios de los insumos se 

            ALMA MÉNDEZ

La Cámara de Comercio Servi-
cios y Turismo (CANACO) capítulo 
Puebla, exhorta al Ayuntamiento 
de Puebla, a trabajar con el re-
ordenamiento del comercio infor-
mal, pues es un tema que no se 
puede dejar hasta octubre, con la 
siguiente administración munici-
pal.

El presidente Marco Antonio 

Prósperi Calderón, criticó que ex-
isten muchos temas que atender 
por la autoridad municipal, si bien 
ya existe un gobierno electo, el 
Ayuntamiento de Puebla, encabe-
zado por Claudia Rivera tiene una 
responsabilidad y los ciudadanos 
necesitan respuestas de la auto-
ridad.

Por lo que exhortó a la secre-

taria de Gobernación Municipal, 
Catalina Pérez Osorio, a tomar 
cartas en el asunto del ambulan-
taje, ya que es un tema pendiente 
y por ello lo han dejado crecer de 
manera exorbitante, donde bien 
se puede atender con diálogo con 
los líderes para llegar acuerdos y 
llegar a un retiro de los mismos.

 ALMA MÉNDEZ
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Agencias de Viajes de 
Puebla sin venta de viajes 
grupales estudiantiles

PUEBLA REPORTA UN CRECIMIENTO DE 55.34 POR CIENTO 
EN PRODUCCIÓN Y DEL 53.36 POR CIENTO EN EXPORTACIONES

COPARMEX PIDE A 
LA SECRETARÍA DEL 
TRABAJO FEDERAL 
UNA PRÓRROGA 
PARA OBTENER 
CONSTANCIA DEL 
REPSE
La Confederación Patronal de la Re-
pública Mexicana (Coparmex), envió 
una carta a la secretaría del Trabajo 
y Previsión Social, Luisa María Alcal-
de Luján para denunciar que hay un 
retraso para obtener la constancia 
del “Registro de Prestadoras de Ser-
vicios Especializados u Obras Espe-
cializadas” (REPSE).

Por lo que, solicitaron que pue-
dan realizarse las gestiones legisla-
tivas y administrativas para otorgar 

-
cedido en el Transitorio Tercero de la 
Decreto publicado el pasado 23 de 
abril del año en curso.

La Coparmex señala que existe 
una falta de coordinación entre el 
SAT, IMSS e INFONAVIT, por lo que, 
dicha situación genera un atraso 
para la obtención de la constancia.

Denunciaron que también existe 
la saturación en el portal del SAT 
para la obtención de citas, que pro-
voca el otorgamiento de espacios 
15 o hasta 30 días posteriores a 
la solicitud, lo cual de igual forma 
genera un retraso importante para 
avanzar con el trámite de la solici-
tud ante el REPSE.

Asimismo, señalaron que la 
plataforma no distingue aquellos 
servicios u obras especializadas 
de los servicios complementarios o 
compartidos prestados entre em-
presas de un mismo grupo corpo-
rativo, por lo que, proponen sepa-
rar dichos registros mediante una 
sección adicional.

Cabe mencionar que el REPSE, es 
una herramienta creada por el Po-
der Ejecutivo para recolectar datos 
de proveedores de servicios, nacio-
nales y extranjeros, que tiene como 

de dicho sector. Su implementación 
está a cargo del Ministerio de Indus-
tria y Comercio.  ALMA MÉNDEZ

La Asociación Poblana de Agencias de 
Viajes, informó que actualmente no 
cuenta con información de que existan 
más escuelas que pretendan realizar 
viajes de graduación, si bien señalaron 
que trabajan más con viajes persona-
lizados o individuales, ninguno de los 

este tipo de servicios.
Esto después de que trascendiera 

que las agencias de viaje que contra-
taron los 500 jóvenes de las escuelas 
de nivel medio superior del Instituto 
Oriente, Colegio Americano, Prepa 
Tec, Prepa Anáhuac, Instituto México 

e Instituto D’Amicis.
adquirieron los paquetes de viaje 

de generación a las empresas Traveo y 
Xcape, que cobraron entre 17 y 20 mil 
pesos por persona y que se hospedaron 
en el Hotel Park Royal Beach, donde re-
sultaron 37 estudiantes contagiados por 
Covid-19.

El presidente Jorge Velázquez, dijo 
que no conoce a las agencias de viajes 
antes citadas, por lo que posiblemente 
fueron contratadas vía internet.

Mencionó que todos los operado-
res con lo que colaboran trabajan con 
el sello Viaja Seguro, pues se encuen-

tran adherido a una cooperación grande 
denominada Grupo Mexicano de Aso-
ciaciones de Agencias de Viajes y Ope-
radores Turísticos, donde se tiene esti-
pulado que todos los viajeros tienen que 
cumplir con los requisitos que requiere 
su destino de viaje, donde se marca la 
cobertura anti Covid, es decir, para des-
tinos se les pide su prueba QR, ya que 
en los vuelos y en hoteles es obligatorio.

“Las asociaciones de viajes adheri-
das a GMA nos regimos a los requisitos 
que estipula la autoridad y así es como 

       ALMA MÉNDEZ

Durante el primer semestre del 2021, la 
industria automotriz de vehículos liger-
os en Puebla reportó un crecimiento de 
55.34 por ciento en producción y del 
53.36 por ciento en exportaciones, con 
respecto al mismo lapso del 2020, in-
formó el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI).

Las plantas radicadas en Puebla su-
maron de enero a junio del 2021 un vol-
umen de 222 mil 10 vehículos ensambla-
dos, en contraste con los 142 mil 918 del 
mismo periodo del 2020, así como 207 
mil 702 unidades exportadas, nivel su-
perior a las 135 mil 472 comercializadas 
en el extranjero en la primera mitad del 
año anterior.

En junio sumaron 24 mil 195 vehícu-
los ligeros producidos en la entidad y 
26 mil 946 unidades exportadas por ese 
sector manufacturero, con crecimiento 
de 1.2 veces en el ensamble de automo-
tores y 2.6 veces en su comercio exterior 
con respecto al mismo mes del 2020.

Por lo que la producción total de ve-
hículos ligeros en México, para el perio-
do enero-junio de 2021 sumó un millón 
595 mil 701 unidades, con un repunte 

de 31.84 por ciento con respecto a la 
primera mitad del 2020, mientras que 
en exportaciones se comercializaron un 
millón 404 mil 637 automotores, con un 
crecimiento del 33.52 por ciento.

Finalmente, el registro administrativo 

de la industria automotriz de vehículos 
-

miones ligeros o SUVs representan el 
76.1% del total de producción, mientras 
que el resto corresponde a la fabricación 
de automóviles.  ALMA MÉNDEZ
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GOBIERNO DEL ESTADO 
PAGARÁ EL TERRENO 
DE LA FAMILIA QUE 
PERDIÓ SU HOGAR POR 
EL SOCAVÓN 
Ante la postura de la familia Sánchez 
Xalamihua, de no aceptar el terreno por 
parte del Ayuntamiento de Juan C. Boni-

-

-
-

tera, o de una escuela. 
-

palabra, y hemos estado en ese proceso, 

-

-
-

do a escuelas, y no acepta un terreno de 

presta a este tipo de interpretaciones como 

la familia Sánchez, era dueña del terreno 
 SILVINO CUATE

CONTINÚAN 
INCREMENTANDO 
CASOS COVID-19 

contabilizaron 2 defunciones, actual-
mente hay 87 mil 508 acumulados y 

-

-
-

-
-

En su turno, la titular de la Sec-

-
-

-

en Estados Unidos.  SILVINO CUATE

NI DESMADRES NI CHINGADERAS, SE ACABARON LOS ACUERDOS 
CON PRIVILEGIOS, ADVIRTIÓ BARBOSA EN CASO UDLA PUEBLA

-

a ser conscientes y actuar pronto, a 
-

-
-

-

haberlo solicitado a la propia empre-

diferentes padres de familia, hasta los 

contratada no nos ha proporcionado 

hoy, la lista de todos los muchachos 
-
-

-
-

-

-

con 2 poniente barrio sta. Catarina, 

-

       SILVINO CUATE

La empresa encargada de realizar el 
viaje, aún no ha entregado el listado 
de alumnos que participaron

Suman 37 estudiantes que 
han dado positivo a Covid-19 

-

-

-
-

-

-
-

        SILVINO CUATE



JUEVES
8.07.2021  

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Aunque no me nombre 
Obrador, soy aspirante 
normal al 2024: Monreal

LA CONSULTA EN 
PUEBLA TIENE 
COMO  META 2 
MILLONES DE 
PARTICIPANTES
Diputados locales electos e integrantes 
del Comité Promotor de la Consulta y 4T 
llaman a los poblanos a participar en la 
Consulta Popular, al tener que lograr en la 
entidad una meta de 2 millones de votos 
de los 37 millones de sufragios en todo 
el país. 

La diputada electa por el distrito local 
11 en Puebla (Morena-PT), Xel Arianna 

está trabajando en el convencimiento de 
los ciudadanos para que estos participen 

para el país. 

y quienes no se vieron favorecidos en la 
-

do este ejercicio impulsado por el propio 

MOVILIDAD Y TRANSPORTE 
TIENE EN ANÁLISIS LA 
CREACIÓN DE NUEVAS RUTAS 
PARA EVITAR TAXIS PIRATAS 

que, para terminar con la presencia de taxis pira-
tas sobre el Periférico, la Secretaría de Movilidad y 

rutas que presten el servicio en dicha zona.

dan en estos taxis pirata son solapados por los 
propios supervisores, y de los delegados de movi-

-

 Jonathan Collantes expuso que la exigencia 
de los poblanos que viven en la zona del Perifé-
rico, así como de otros puntos de la zona me-
tropolitana, donde circulan este tipo de unidades, 
lo que demandan las familias, es la presencia de 

hacer “legal lo ilegal” y así terminar con la presen-
cia de taxis piratas en esta zona.

 “Yo invite a la secretaria de Movilidad a 
hacer legal lo ilegal, a los taxis piratas dar los 
pasos para hacerlos legales, y así borrar total-

-

 AURELIA NAVARRO

POR USAR IMÁGENES 
DE NIÑOS EN CAMPAÑA, 
MORENA PIDE SANCIONAR 
A RIESTRA, PAN, PRI Y PRD

Para el coordinador de Morena en el Se-
nado, Ricardo Monreal Ávila, que Andrés 

por la presidencia de México en las elec-
ciones de 2024, es señal de que no deba 
renunciar a sus aspiraciones. 

-
nuncie a los que él considera como las 

ello dejará de ser un “aspirante normal” y 
no caer en ser un ambicioso vulgar. 

tiempos a partir del 2023 para contender 
-

sarrollar su trabajo como coordinador de 
Morena en el Senado. 

“Soy un hombre de fe, creo en Dios 
(…) toda mi vida ha sido contra corriente, 

la adversidad siempre me ha acompaño y 
me he acostumbrado a ella, el hecho de 
que no me mencione el presidente no me 

-

en su momento haya piso parejo, sin pro-

mencionado como posibles candidatos a 

sucederlo: la jefa de Gobierno de la Ciu-
dad de México, Claudia Sheinbaum; al re-
presentante permanente de México ante 

Así como al secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard; a la secre-
taria de Economía, Tatiana Clouthier; al 

Esteban Moctezuma, y a la secretaria de 
-

cardo Monreal.
 AURELIA NAVARRO

Ricardo Monreal Ávila, rechazó que el interés 
por ser el sucesor de López Obrador genere 
en Morena una división, por el contrario, se dijo 
confiado de que llegado en su momento haya piso 
parejo, sin provocar alguna fisura en el partido.

contra el diputado federal electo de la alian-
za “Va Por México”, Mario Riestra Piña, por el 
aparente uso de imágenes de niños durante 
los dos meses de campaña, sino también in-

Revolucionario Institucional (PRI) y de la Re-

 En el expediente SRE-JE-102/2021 que 
guarda en la Sala del Tribunal Electoral del 

se da cuenta de esta queja contra Riestra 
Piña, quien se ha caracterizado por ser crí-
tico a los gobiernos de Morena, partido que 
promueve la aparente falta.

 La inconformidad radica por el aparen-
te uso de imágenes de menores de edad en 
las publicidades de campaña para el proce-
so electoral que tuvo lugar el pasado seis 
de junio, por lo que la queja tendrá que ser 
resuelta tras el análisis del magistrado Luis 
Espíndola Morales.

 Esta es una segunda queja interpues-

el panista fue señalado de haber regalado 
juguetes en una de las colonias del distrito 
12 que representará en la Cámara de Di-
putados, misma que fue declarada como 
inexistente.  AURELIA NAVARRO

“Será un proceso complicado, normal-
mente son 90 mil casillas las que colocan 
y ahora serán 50 mil, hay que estar pen-

-
cesitan 37 millones de votos y en Puebla 

Por separado, integrantes del Comité 
Promotor de la Consulta y 4T, pidieron 
sumarse a este movimiento legítimo del 

que siempre ha existido en México.
-

pulsado por el presidente Andrés Manuel 
-
-

nido de los últimos 30 años antecedentes 
al gobierno de ahora, que busca el pro-

metidos todo el pueblo” .  AURELIA NAVARRO
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CCE NO DEJARÁ QUE 
LES RETIREN PREDIO 
PARA SU SEDE EN SAN 
ANDRÉS; BUSCARÁ 
RESOLUTIVO
El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), dio a conocer que la resolución 
sobre el retiro del predio donado para 
construir su sede, en el municipio de 
San Andrés Cholula, será revisado y 
llevado por un grupo de abogados ex-
pertos en la materia

Y es que este miércoles trascen-
dió, que un juez del Poder Judicial 
del Estado, había fallado a favor de la 
administración estatal, donde el CCE 
tendría que devolver el predio de 6 
mil metros cuadrados, en un lapso de 
72 horas.

El presidente Ignacio Alarcón Ro-
dríguez Pacheco, enfatizó que sus 
abogados buscarán la vía legal como 
cualquier ciudadano, ya que tienen 
el derecho de defenderse, por lo que 
advirtió que llegarán hasta la última 
instancia legal.

Además, recordó que él ya pre-
sentó a la administración estatal un 
nuevo proyecto, por lo que, espera 
que se puede reunir con el ejecutivo 
estatal para llegar a un acuerdo.

Mientras esto sucede, Rodríguez 
Pacheco, dijo que se ocupará en ge-
nerar más empleos y economía para 
la entidad poblana, pues el tema que 
más los ocupa en este momento es el 
incremento de los contagios, lo cual 
les preocupa, pues lo que quieren evi-

“No debemos desgastarnos en un 
tema de un terreno, cuando hay co-
sas más importantes que arreglar en 
Puebla, como traer inversión en la en-
tidad y de cómo recuperar los más de 
40 mil empleos”, acotó.

Aclaró que a él no le tocaron los 
acuerdos del predio, sin embargo, a 
él sí le tocó demandar a la empresa 
Blueicon, por incumplimiento de con-
trato, además de que la Comisión Na-
cional Bancaria y de Valores (CNBV) 
comenzó a investigarla por un pre-
sunto fraude con Nvbola Tower, en 
Lomas de Angelópolis, dijo que, por 
temas de pandemia dicho proceso se 
pausó, pero que espera que siga su 
curso.

Cabe mencionar que, desde no-
viembre pasado, el gobernador de 
Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta, 
había iniciado un litigio al CCE, del 
predio de seis mil metros cuadrados 
que recibió en donación desde 2004 
por parte el entonces gobernador, 
Melquíades Morales, en la Reserva Te-
rritorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl para 

 ALMA MÉNDEZ

LLAMADAS DE AUXILIO 
SE REALIZAN EN 10 
JUNTAS AUXILIARES 

En lo que va del año, en el municipio de Puebla 
se han registrado mil 927 llamadas de auxil-
io por parte de mujeres víctimas de violencia, 
así lo informó la titular de la Secretaría para la 
Igualdad Sustantiva de Género, Norma Estela 
Pimentel Méndez, quién dijo que las demarca-
ciones con más reportes San Pablo Xochimehu-
acan y el Centro. 

juntas auxiliares y colonias con más violencia 
para la mujer en el municipio. 

Explicó que, en San Pablo Xochimehuacan 
está en primer lugar con 35 llamadas de auxilio, 
Puebla centro con 32 reportes y en tercer lugar 
la Unidad Habitacional La Margarita con 28.  

Le sigue la colonia Guadalupe Hidalgo, 
donde se registraron 28 llamadas, en la jun-
ta auxiliar de San Jerónimo Caleras fueron 26 
reportes.  

En tanto que, en la junta auxiliar de la Res-
urrección y las colonias Miguel Hidalgo, San-
ta Lucía, Constitución Mexicana y Bosques de 

A nivel estatal, Puebla registró 4 mil 895 lla-
madas por violencia contra la mujer, esto en el 

 SILVINO CUATE

EN MUNICIPIOS POBLANOS SE APAGAN 
LOS INCENDIOS A CUBETAZOS

Por lluvias, río Atoyac a nada 
de desbordarse en Ocoyucan
Luego de las fuertes lluvias, que se han 
registradas estas semanas, ha generado 
que el Atoyac esté a punto de desbor-
darse a la altura de la gasera de San 
Ramón.

De acuerdo a un reporte ciudadano 
en redes sociales, se pudo observar que 
el nivel del agua está casi al nivel de la 
carretera.

Es importante mencionar que en re-
petidas ocasiones se ha bloqueado la ca-
rretera que conecta a Santa Clara Oco-
yucan, esto por el incremento del agua.

En relación a los incidentes que aten-
dió Protección Civil Municipal en Puebla, 
se registraron 2 inundaciones, 2 caídas 
de árboles, además de 2 autos varados 

REPORTE DE LLUVIAS 
-Inundación de casa, Unidad Habita-
cional La María 

-Inundación de casa, Calle corregido-
ra, San Jerónimo Caleras

El Alto
-Árbol caído en recta a Cholula, altura 
de Bulevar Esteban de Antuñano 
-Calle Tenochtitla, Lomas de San Mi-
guel, luminaria corto circuito

-
niente y Bulevar Atlixco 
-Encharcamiento en Calzada Zarago-
za, altura plaza Loreto 
-Encharcamiento en Esteban de Antu-
ñano, altura la Constancia
-Encharcamiento en Prolongación Re-
forma, altura de La Junta

LLUVIAS DEJAN AFECTACIONES 
EN 3 MUNICIPIOS 
Por las fuertes lluvias, en tres municipios 
se reportaron afectaciones, que tuvieron 
que ser atendidas por Protección Civil 

Estatal y Municipal, así lo informó la sec-
retaria de Gobernación estatal, Ana Lucía 
Hill Mayoral.  La funcionaria explicó que 
en Huauchinango se detectó el colapso 
de una vivienda, la persona que vivía 
en ese lugar tuvo que ser auxiliada por 
paramédicos y autoridades del DIF.

En Chignahuapan hubo caída de ár-
boles y piedras en la carretera estatal; el 
material ya fue removido. 

Mientras que, en Amozoc, el río Aca-
-

trara agua y lodo, en aproximadamente 
20 viviendas. 

La Secretaría advirtió que las fuertes 
lluvias continuarán, por ello, la ciudada-
nía debe tomar todas las previsiones cor-
respondientes. 

“Importantes decir, va a seguir llovi-
endo, para que todos tomemos las previ-
siones correspondientes”,dijo en confer-
encia de prensa.  SILVINO CUATE

El diputado local representante del dis-
trito de Serdán, José Antonio Zacaula 
Martínez, urgió tanto a las autoridades 
actuales como entrantes a disponer de 
un área de Protección Civil equipada 
con herramientas y personal, y evitar 
que siniestros como el incendio ocu-
rrido en días recientes tenga que ser 
apagado a cubetazos.

 Resaltó que en especial las au-
toridades entrantes dentro de sus 
primeros cien días de trabajo, deben 
considerar la integración de Consejos 
Municipales de Protección Civil, que 
lleve a los municipios como  Chalchi-
comula de Sesma a tener áreas espe-

incendios, o accidentes que pongan en 
peligro la propia vida de las familias.

 Señaló que el incendio registrado 
el pasado lunes en una vivienda del 
municipio de Chalchicomula de Ses-
ma evidenció la falta de un equipo 
de bomberos, incluso reconoció que 

un carro de bomberos del que se des-

conoce dónde está.     
Es importante que las nuevas autori-

dades atiendan este llamado ya que en 
temas de incendios es cuestión de minu-
tos para poder reaccionar tanto con las 
herramientas como con personal capaci-

vidas humanas.  AURELIA NAVARRO
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Qué es el HONGO NEGRO,  



11JUEVES.8.07.2021       @diariopuntual       www.diariopuntual.com

EL HONGO NEGRO, una rara y grave infección fún-
gica también conocida como mucormicosis, se ha re-
lacionado con los pacientes de covid-19 en recupera-
ción. 

En las últimas tres semanas se ha informado de 
más de 30,000 infecciones de hongo negro en India, 
y a principios de este mes se dio a conocer el primer 
caso sospechoso en México. 

El hongo negro puede causar pérdida de la vista, 

sanguíneos, daño nervioso y muerte. 
Sin embargo, la mucormicosis es curable, aunque 

en algunos casos podría requerir una drástica inter-
vención quirúrgica. Dada la naturaleza extremada-
mente grave de la infección, es importante iniciar el 
tratamiento tan pronto como sea posible. 

Dicho tratamiento se puede administrar de manera 
intravenosa o en forma de pastillas, utilizando los me-
dicamentos antifúngicos anfotericina B, posaconazol o 
isavuconazol. 

Es posible que el tratamiento comience en forma 
intravenosa con altas dosis de medicamentos, antes 
de pasar al uso de pastillas, de acuerdo con WebMD. 
Además, es posible que también se requiera una ope-
ración quirúrgica para retirar el tejido muerto o infec-
tado y evitar que la infección se propague. 

Un equipo quirúrgico realiza una cirugía endoscó-
pica para retirar una infección fúngica en un paciente 
con mucormicosis, el 1 de junio de 2021 en Jaipur, 
Rajasthan, India. 

Los Centros para el Control y Prevención de Enfer-
medades de Estados Unidos (CDC, por sus siglas en 
inglés) informan que las infecciones de hongo negro 
tienen un índice de mortalidad por todas las causas de 
54 por ciento. 

Sin embargo, la enfermedad es tan rara que estos 
datos se basan únicamente en un estudio de 929 ca-
sos elegibles, publicado en 2005.

 En el estudio se encontró un índice de mortalidad 
de 46 por ciento en las personas con mucomicosis ri-
nocerebral (que afecta los senos nasales y el cerebro), 
76 por ciento en las personas con mucomicosis pulmo-
nar, y 96 por ciento en las personas con mucomicosis 
generalizada, que se presenta cuando la infección se 
extiende a distintas partes del cuerpo a través del to-
rrente sanguíneo.

 Todavía no está claro cuál es el pronóstico para los 
pacientes que contraen mucomicosis tras infectarse 
de covid-19, pero NDTV informa que, hasta el 11 de 
junio, los casos de hongo negro en India han alcanza-
do los 31,216, y que 2,109 personas han muerto por 
esa infección. 

Las personas se pueden infectar al entrar en con-
tacto con un grupo de mohos denominados mucormi-
cetes, que se encuentran más comúnmente en la tie-
rra y en la materia orgánica en descomposición, como 
la composta o la madera.

-
queñas para ser inhaladas, pero también pueden en-
trar en el cuerpo a través de un daño en la piel, como 
una cortada, un raspón o una quemadura. 

La mucormicosis no es contagiosa. El hongo negro 
suele afectar a las personas con problemas de salud 
como el cáncer y la diabetes, o a personas que con-
sumen medicamentos que disminuyen la capacidad de 
su cuerpo para combatir a los gérmenes y a las enfer-
medades.

 Sin embargo, los CDC informan que se ha encon-
trado la infección en pacientes “con una infección gra-
ve de covid-19 que no presentaban otros factores de 
riesgo clásicos para la mucormicosis”. 

 Existen sospechas de que algunos medicamentos 
utilizados para tratar el covid-19, como las altas dosis 
de corticosteroides y el tocilizumab, pudieron haber 
hecho que los pacientes se volvieran vulnerables al 
hongo negro. 

El Ministerio de Salud y Bienestar Familiar de India 
ha hecho un llamado para que se informe de todos los 
casos de mucormicosis al departamento de salud de 
ese país. 

FUENTE: HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.COM/2021/06/QUEESELHON

GONEGRO/ PUBLICADO POR: AATIF SULLEYMAN / NEWSWEEK INTERNA

CIONAL OR AATIF SULLEYMAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL

cómo se cura y por qué cómo se cura y por qué sese  
le le liga con el  con el COVID-19
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Puebla, Pue- La Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla cateó un inmueble en el 
municipio de Tlacotepec de Benito Juárez, 
esto luego de una denuncia por robo de 
vehículo y encontró diversas autopartes.

Los agentes investigadores adscritos a 
la Fiscalía Especializada en Investigación 

de Delitos de Alta Incidencia inspeccio-
naron un domicilio de la localidad de San 
José Valsequillo, el pasado 22 de junio de 
2021.

DECOMISO:
Un vehículo Nissan tipo Pick Up mo-

delo 1989 con señales de desmante-
lamiento
Cuatro motores
Tres ejes de vehículo sin datos de 

Tres tanques de gasolina
 REDACCIÓN

A MACHETAZOS ASESINAN A MÉDICO EN 
SU DOMICILIO EN PIAXTLA

El joven médico de 29 años de edad fue identificado como Jesús 
Vázquez Jiménez

En Tlacotepec la FGE recupera 
vehículo robado y autopartes
Tras una denuncia por robo, 
los elementos de la FGE 
catearon un inmueble en 
Tlacotepec de Benito Juárez

Piaxtla, Pue. Un joven médico de 29 
años de edad, identificado como Jesús 
Vázquez Jiménez fue asesinado a ma-
chetazos afuera de su domicilio, ubica-
do en la Junta Auxiliar de El Progreso, 
perteneciente al municipio de Piaxtla, 
por un sujeto aún desconocido, infor-
maron autoridades ministeriales.

De acuerdo al reporte policiaco, re-
fiere que el ataque se registró sobre la 
calle 5 de mayo, cuando el joven médi-
co se bajaba de su vehículo para ingre-
sar a su vivienda, fue en ese momento 
cuando fue abordado por su agresor 
quien comenzó a machetearlo en múl-
tiples ocasiones en rostro y parte del 

cráneo.
El masculino finalmente perdió la 

vida debido a la gravedad de sus lesio-
nes, por lo que se dio aviso a las auto-
ridades policiacas, quienes arribaron al 
sitio para realizar el levantamiento del 
cadáver e ingresarlo minutos más tarde 
al anfiteatro de la ciudad de Izúcar de 
Matamoros para la autopsia de ley.

Cabe mencionar que, hasta el mo-
mento se desconoce la identidad de su 
agresor, así como las causas que lleva-
ron a su atacante a privarle de la vida. 
Ante los hechos se dio inicio a una car-
peta de investigación bajo el delito de 
homicidio.  REDACCIÓN
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REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México informó que existe una cuarta 
orden de aprehensión en contra del escri-
tor Andrés Roemer, quien está acusado de 
abuso sexual y violación.

En un mensaje difundido en Twitter, 

también académicos es buscado por la In-
terpol.

-
lizó los trámites ante las instancias co-
rrespondientes, la Fiscalía General de la 
República y la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, quienes hacen lo propio ante 

-
nes de extradición.

“Esperemos que a la brevedad se pue-
da informar de su detención y traslado a 
México”, dijo.

Este martes, la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) informó que un juez re-

las cuentas del escritor Andrés Roemer, 
quien es acusado de violación.

La UIF bloqueo las cuentas de Roemer 
como una medida de prevención, a peti-
ción de las autoridades, ante la investiga-
ción de posible lavado de dinero.

El pasado 5 de mayo, la Fiscalía Gene-
ral de Justicia de la Ciudad de México ob-
tuvo una orden de aprehensión contra el 
escritor y diplomático Andrés Roemer por 
el delito de violación. 

La orden se giró derivada de una de-
nuncia presentada en marzo, en la que 
la víctima lo acusó del delito de viola-
ción.

En mayo pasado, Interpol emitió una 
ficha roja para localizar a Roemer, quien 
según la última información disponible, 
el escritor se ubica en la ciudad de Tel 
Aviv, en Israel, país con el que México 
no tiene un tratado de extradición.

En la última entrevista que se le hizo, 
mientras caminaba por las calles de Tel 
Aviv, Andrés Roemer aseguró que no ha-
bía cometido ningún delito, y que por el 
contrario, había 400 mujeres que lo apo-
yaban y lo respaldaban.

Fiscalía CDMX Fiscalía CDMX 
obtiene cuarta obtiene cuarta 

ORDEN DE ORDEN DE 
APREHENSIÓNAPREHENSIÓN vs  vs 

Andrés RoemerAndrés Roemer
LA FISCAL ERNESTINA GODOY SEÑALÓ QUE 

EL ESCRITOR ESTÁ ACUSADO DE ABUSO 
SEXUAL Y VIOLACIÓN
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